



Difficile, inattendue, mais la seule bonne décision

Beaucoup d'entre vous tomberont des nues, après un début d'année visiblement normal... Nous ne l'avions pas vu arriver non plus...

Notre vie a été profondément bouleversée les dernières semaines suite à des événements d'ordre personnel... En plus de différents facteurs déjà existants et de plus en plus lourds à porter, que je souhaite partager avec vous ci-dessous, cela a mené à ma décision de mettre un terme à mon projet de maraîchage Mange-tout.

Un peu de lumière sur quelques difficultés rencontrées...

Temps de travail disproportionné par rapport à ce que cela rapporte en terme de finances

Mon travail commence à avoir un impact trop important sur ma vie de famille, en temps mais aussi en termes de finances. Un travail lourd qui ne rémunère pas assez. Une projection sur 5 ans n'offre rien de rassurant, avec de mauvaises perspectives en général. Il est difficile de poursuivre les choses ainsi, tenant compte de la famille (notre situation financière), mais en pensant également à nos enfants à qui nous voulons donner toutes les chances.

Pour ceux qui voudraient en savoir plus... Saviez-vous qu'un maraîcher 'artisanal', sur petite surface, est souvent payé moins que la limite basse absolue d'un salarié ? Il faut savoir qu'avec cette rémunération, il doit non seulement faire face aux aléas climatiques mais aussi prévoir des investissements. Il faut bien admettre que ceci n'est pas décent pour un indépendant. Vous trouverez quelques infos à ce propos via <https://monmaraicherbio.be>, onglet « nous soutenir », paragraphe *§encouragez des prix rémunérateurs pour votre maraîcher*. Hélas, tout cela est rarement suffisant.



Manque de main d'oeuvre qualifiée

J'ai depuis le début été confronté à un manque de main d'oeuvre qualifiée, un problème assez général dans le secteur. C'est un frein au développement de mon activité. C'est compréhensible en même temps et on revient ainsi sur le sujet précédent : c'est un travail physiquement exigeant dans un secteur dont l'importance ne reçoit pas assez de reconnaissance dans la société dans laquelle nous vivons (et donc mal rémunéré).

Condition physique

C'est un métier qui demande une condition physique au top du top ! 2024... je vais avoir 45 ans. Je sens que ce travail commence à peser sur ma santé physique (le dos notamment).

Conditions climatiques extrêmes

A tout cela s'ajoutent des conditions climatiques extrêmes que nous connaissons quasiment chaque année depuis 2017... Une incertitude supplémentaire en plus d'une réalité financière déjà précaire en temps « normal » et qui demande d'importants investissements si l'on veut pouvoir y faire face.

Arrêt progressif et fermeture définitive le 29 mars 2024

Nous serons encore ouvert jusque fin mars afin de valoriser nos cultures d'hiver actuellement en cours. Seront encore au menu : poireaux, salade de blé, pourpier d'hiver, persil frisé/plat, et dès le mois de mars : roquette sauvage, épinards et quelques salades ; avec en complément comme d'habitude les légumes de nos collègues maraîchers bio.

Les abonnements déjà réglés pour l'année 2024 seront remboursés.



Pas de regrets, on termine en beauté

Je vous suis très reconnaissant d'avoir pu réaliser mon rêve, c'était magnifique ! Je suis vraiment désolé de ne plus pouvoir vous fournir en bons p'tits légumes bio ultra-frais en direct de notre verger ... mais, compte tenu des circonstances, je n'ai pas de regrets de ma décision actuelle : je termine en beauté, à l'apogée !

Je tiens à vous remercier sincèrement de m'avoir accompagné dans cette grande aventure durant ces sept belles années.

Laurent